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重点

食药监局：彻查明胶、胶囊企业
严肃查办涉案企业，坚决控制销毁不合格产品

据新华社北京4月20日电 国
家食品药品监督管理局20日召开
电视电话会议，部署药用胶囊质量
安全专项监督检查下一步行动，要
求各省食品药品监管局立即组织
对所有药用明胶和药用胶囊生产
企业进行监督检查。

会议指出，媒体曝光的铬超标
药用胶囊事件，是非法使用工业明
胶生产药用胶囊及使用铬超标胶
囊生产劣药案。各相关省食品药品
监管局应对违法违规企业及其产
品继续深入开展调查，严肃查办涉
案企业，坚决控制销毁不合格产
品。

会议要求，各省食品药品监管

局立即组织对所有药用明胶和药
用胶囊生产企业进行监督检查，重
点检查原料来源、供应商审计、入
厂检验、出厂检验、产品销售去向、
有无使用工业明胶等问题；立即组
织对所有胶囊剂药品生产企业进
行监督检查，重点检查药用胶囊来
源、供应商审计、入厂检验等；对从
空心胶囊涉案企业购买不合格药
用胶囊的药品生产企业进行深入
检查，查清所有品种和批次，并立
即采取查控措施；立即对辖区内药
用明胶生产企业生产的明胶、药用
空心胶囊生产企业生产的胶囊进
行全面抽检。胶囊剂药品的市场抽
验工作，由国家局统一组织实施。

本报青岛4月20日讯(记者 宋
珊珊 杨林) 20日，青岛市民有关
种树网络“谏言”开始在实际工作中
落实。上午一早，青岛市政府副秘书
长刘建军带队对重要路段的植树情
况进行巡查，并展开整改。

上午8点半，青岛市政府副秘
书长刘建军带领植树增绿后期养
护工作小组、城市园林局、各施工
段长、有关区政府及绿化设计、施
工、监理单位负责人对八大峡、八
大关及前海一线绿化工作进行巡
查，对网友集中关注的施工不规范
等问题重点进行检查。

青岛市城市园林局副局长林
丽萍介绍，巡查发现前海一线绿化
问题集中在扶架占用人行道影响
通行、施工现场乱堆乱放、地形整
理不及时、余土清理不彻底等方
面，发现问题30余个。检查出的问
题，要求各有关单位立即行动、整
改，争取用2天的时间整改完毕。

下午，青岛市政府邀请青岛市
人大代表、市南及市北区人大代
表、八大关片区居民代表、珠海路
街道居民代表对植树增绿的现场
进行巡查。

林丽萍介绍，19日晚上通过网

络问政总结出来的问题以及市民
通过两部园林热线反映上来的问
题，正在进行整理，部分整理出来
的问题已经送到城市园林局的相
关负责处室。20日下午青岛迎来风
雨交加的天气，城市园林局工作人
员已经守候在各个植树增绿的现
场，检查大树扶架是否牢固，防止
出现大树倾倒。

就此，一场轰轰烈烈的关于青
岛种树的大讨论，终于由网络转向
了实际工作中。

回顾网络上关于种树的争论，
可以看到，不少网友对种树都是支

持的。比较有影响力的微博网友
“作业本”，在发布的公开信中，就
先表明“我们支持合理种树”。

不过，很多网友的疑问没有得
到及时的官方答复。诸如“为什么
要种树？海边要种什么树？树怎么
种合理？怎么敲定花40亿元？40亿
元怎么花？谁来监督”等问题，也得
不到权威的信息。

青岛的种树之争，反映出市民
对知情权的强烈要求，对政务公开透
明的期盼，也可以看出在新的形势
下，民意反映渠道更多元，政府和市
民的沟通渠道和方式也更多样化。

本报济南4月20日讯(记
者 李钢 郭静) 9企业的
胶囊19日被证实铬超标。20

日，铁证面前，有些涉事企业
对此公开回应，并向公众道
歉。但修正作为知名药企之
一，对这个结果尚无回应。

19日晚，国家食药监局
公布了对9家涉事企业的第
一批胶囊药品抽检结果。20

日，记者查询得知，青海省
格拉丹东药业、通化颐生药
业、通化金马药业已经在其
公司官方网站挂出对公众
和消费者的致歉书。在国家
食药监局的第一轮抽检中，
青海省格拉丹东药业有6个
批次的药品铬超标，通化颐
生药业也被查出一种药品
铬超标，通化金马药业也在
这次检查中发现了新的问
题药品。

但是，作为涉及这次
“皮革胶囊”事件中知名药
企之一的修正药业，在国家
食药监局的这次抽检中，又
被发现芬布芬胶囊、酚咖麻
敏胶囊等两种药三个批次
的产品存在铬超标问题。

记者就此多次致电修
正药业长春和北京公司，一
直未得到回应。截至晚7点，
其公司官方网站上仍未见
任何回应。

青岛昨起对种树问题巡查整改
微博开启官民互动新模式

浙江一家已经停工的胶囊生产车间。 新华社发
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